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RENTABILIDAD FONDO A 
ABRIL MONEDAS TPC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 075%  $pormoneda local (observado) Enero 2025 11% 05/06/2025 $3920208 Marzo 2025 $68.034 — Mayoralza 
CUPRUM 0,72% Dólar $936.89 — Febrero 2025 04% 06/06/2025 $39.204,61 — Abril 2025 568306  AVCO 19 Lo%. 
HABITAT 070% — Eo 5107024 Marzo 2025 05% 07/06/2025 53920713 Mayo 2025 $68.648 Mayorbaja 
MODELO 056% — Realbrasileño $16594 — Abril 2025 0.2% 08/06/2025 53920966 — Junio 2025 568785. HIPICO 20.00% 
  

Comisión Mixta acordó que fraccionamiento podría varían según asignación global anual del recurso 

Fijan cuota de merluza del 55% para 
la industria y 45% para artesanales 
El resultado generó 
dispares reacciones 
en los sectores de la 
Región. Alcalde de 
Talcahuano valoró la 
decisión por el 
empleo en la comuna. 

Por Diana Aros Aros 
dianaarosodiroelsucl 

ras una tensa jornada de 
votación, la Comisión 

Í Mixta, que busca zanjar los 
puntos controversiales de la Ley 
de Fraccionamiento, resolvió 
ayer fijar lacuota de merluza co. 
múnenun 55% paraelsectorin 
dustrial y en un 45% para arte 
sanales. Recordemos que el pasa: 
do 7 de mayo, los parlamentarios 
definieron un fraccionamiento 
del 52% al artesanal y un 48% 
para la industria, resultado que 
fue ampliamente criticado por 
quienes trabajan en empresas 
pesqueras, e incluso, ocasionan 
do la posibilidad de cierre de la 
firma PacificBlu en Talcahuano, 
ya que dicho porcentaje no le 
permitiría continuar operando. 

Esa votación fue revocada tras 
conocer que la información pre 
sentada por la Subsecretaría de 
Pesca estaba desactualizada, pro 
poniendo que dicha pesquería 
fuera discutida de forma separa: 
da porambas cámaras. Sinembar 
go,enlasesión de este miércoles, 
la Comisión Mixta aprobóreabrir 
la votación del fraccionamiento 
de la merluza común, alcanzan- 
do,con divisiones, el 55%y 45%, 
para el área marítima que com 
prende las regiones de Coquim 
bo, Valparaíso, de O'Higgins, del 
Maule, Ñuble, Biobío, de La Arau: 
canía, Los Ríos y Los Lagos. Con 
lo anterior, selogró el acuerdo de 
un nuevo fraccionamiento en las 
22 pesquerías que proponía el 
proyecto, pasando el informe a 
Sala en la Cámara. 

Durante la instancia legislativa 
también se esclareció que dicho 

  

e Financiamiento 

  

La Comisión Mixta también discu- 
tió el financiamiento del proyecto, 
acordando generar una patente 
especial de 13 UTM por tonelada 
para la pesca del sector industrial 
cuando se obtenga cuota de jurel 
asignada por otro país. 

  

porcentaje del 55% paralaindus- 
tria y del 45% para el rubro arte: 
sanal, será aplicable cuando la 
cuota global de captura anual fi 
jada para el país sea igual o infe- 
rior a las 35.020 toneladas. En el 
caso que la asignación total de 
merluza común definida para un 
añosupereesta cifra, el exceso irá 
integramente al sector artesanal, 
con un máximo del 50% del frac- 
cionamiento del recurso paraam 
bossectores, ajuste que será deter 
minado año a año cuando se co- 
nozca el nivel de toneladas asig: 

AA 
La Comisión Mixta sesionó ayer por poco más de cuatro horas para definir el futuro de la merluza común y el financiamiento del proyecto. 

nadas, conuna aplicación añoca: 
Jendariosiguiente. 

CRUCE SECTORIAL 
Paola Sanhueza, presidenta de 

la Asociación de Trabajadoras de 
las Plantas de Proceso dela Indus. 
tría Pesquera del Biobío, expresó 
tranquilidad y conformidad tras 
elcierre dela discusión de merlu 
zacomún. Además, valoró la opi 
nión del Ejecutivo, quien apoyó 
las cifras acordadas, y manifestó 
que “desde nuestro ol como aso 
ciación gremial, creemos que es 

PacificBlu revierte anuncio de cierre tras 
acuerdos alcanzados por fraccionamiento 
Luego de lo resuelto en la Co 

misión Mixta por la Ley de Frac 
cionamiento, que determinó la 
cuotade merluza, la empresa Pa 
cificBlu anuncióque decidieron 
revertir la medida de cierre 
anunciada semanas atrás, al 
considerar que lo acordado per 
mite restablecerlas condiciones 
mínimas para la sostenibilidad 
desu operación. 

  

A través de una declaración 
pública, el gerente general de la 
pesquera, Marcel Moenne, indi- 
cóque “hoy sentimos alivio por 
que el acuerdo alcanzado respe 
talas condiciones mínimas que 
requiere nuestra empresa para 
mantener una operación viable. 
Apesarde quese aprobó unare 
ducción del fraccionamientoin 
dustrial del 608: vigente a un 

50%, esta reducción quedócon- 
dicionada a la recuperación de 
la pesquería y al aumento de la 
cuota global, asícomolareaper 
tura de la pesquería del besugo”. 
Moenne agregó que los más 
importante de losacuerdos alcan: 
zados es que se hayan incorpora- 
do medidas concretas destinadas 
a combatir la pesca ilegal y con 
esolograrla recuperación de esta 

Entre las empresas públicas de Puertos de Talcahuano y EFE Sur 

Firman convenio para potenciar logística ferroviaria local 
El acuerdo de colaboración tiene por objetivo potenciar el uso del transporte ferrocarril en la 
transferencia de carga en el terminal portuario de San Vicente. 

Puertos de Talcahuano y EFE 
Sur filial de EFE Trenes de Chile, 
formalizaron un acuerdo de cola 
boración para potenciar el uso del 
transporte ferroviario en la trans 
ferencia de carga en el puerto de 
San Vicente. Lo anterior, con el 
objetivo de fortalecer la integra 
ción logística de la Regióndel Bio 
bío, posicionar al ferrocarril co 
mo una pieza clave en las cade 
nas desuministro del paísy avan 
zaren laconectividad dedichore 
cinto portuario en medio a su 
nuevalicitación. 

El convenio establece un mar 
co deacción para desarrollar pro 
yectos y actividades en áreas co 
moestiidiosde demanda, infraes- 

tructura, innovación tecnológica, 
inversiones y planificación ope 
rativa, con el fin de incrementar 
la participación modal del trenen 
el puerto. 

Cristian Wulf, gerente general 
de Puertos de Talcahuano, expli 
có que el acuerdo les ayuda a for: 
talecer la conectividad ferrovia- 
ria del puerto de San Vicente, el 
que en 2030 tendrá un nuevo 
operador con nuevos desafíos a 
largo plazo. “En esa línea, el acce 
sonorteala Región del Biobío por 
tren y lacreacióndeuncentroin- 
termodal se vislumbran como 
iniciativas clave que pueden po- 
tenciarse con esta alianza, sobre 
todo para ofreceruna altemativa 

atractiva eficiente y sostenibleen 
la cadena logística para el comer 
cioexterior dela macrozonasur”, 
sostuvo. 

Así,las partesse comprometie- 
ron a colaborar en la obtención 
de financiamiento, la realización 
de estudios técnicos, el desarro 

2030 
es el año en que se 

espera que el puerto de 
San Vicente cuenta con 

un nuevo operador, con 
desafíos a largo plazo. 

pesquería en el mediano plazo. 
Asimismo, la empresa agrade: 

ció asus trabajadores. “Reitera 
mos nuestro compromiso con 
el desarrollo sostenible de la 
pesca, con la seguridad alimen 
taria,el desarrollo de productos 
con valor agregado parael mer. 
cado nacional y con el empleo 
formal”, indicaron a través desu 
declaración. 

llo de proyectos conjuntos y la 
promoción del uso del ferroca 

rril, enlíneacon las políticas pú 
blicas y las necesidades de la re 
gión. Además, crea un comité di 
rectivo que liderará las iniciati- 
vas,asegurando un seguimiento 
constante y una ejecución ali 
neada con los objetivos estraté 
gicos de cada institución. 

Nelson Hernández, gerente ge 
neral de EFE Sur, precisó que 
“nuestroobjetivoes consolidaral 
ferrocarril como un elemento 
fundamental en la cadena de 
transporte, favoreciendo la com 
petitividad de la Región del Bio 
bío y lasostenibilidad del sistema 
portuario y ferroviario”. 

    
ta decisión es positiva para la Re 
gión del Biobío. No sólo quere 
mos seguir defendiendo el em 
pleo, queremos potenciaresta Re- 
gión, quees fuerte, quetienecapa 
cidades y que necesita seguir cre 
ciendo”. 

El presidente de Ferepa Biobío, 
Cristian Arancibia, organización 
que agrupa a pescadores artesa- 
nales de la Región, criticó la for: 
ma en la cual los parlamentarios 
desarrollaron la sesión y acusó 
que la idea de alcanzar un 50/50 
es sólo una “solapa para la pesca 

EL. está haciendo este 
grupo de políticos, están 

garantizándole el trabajo ala 

industria, sin preocuparse de la 

sostenibilidad del recurso 
merluza común que hoy día está 

en colapso”. 

Orisian Arancibia 
presidente Ferepa Biobío 
o 

EL esta decisión es 
positiva para la Región del 

Biobío. No solo queremos seguir 

defendiendo el empleo, 

queremos potenciar esta Región, 

que es fuerte, que tiene 

capacidades”. 

Paola Sanhueza 
Asociación de Trabajadoras Plantas de 

Proceso 
o 

artesanal” y quesólo se busca pro. 
teger a la industria. *Si hay una 
cuota inferiora loque la industria 
espera, ellos no se quedan con el 
50%, sino con el 55%, entonces 
lo único que está haciendo este 
grupo de políticos, están garanti 
zándole el trabajo a la industria, 
sin preocuparse de la sostemibili 
dad del recurso merluza común 
que hoy día está en colapso,a pro 
pósito del esfuerzo desmedido 
que ha hecho la industria”, em- 
plazó. 

El alcalde de Talcahuano, 
Eduardo Saavedra, agradeció lo 
acordado que permitirá mitigar el 
impacto negativo que las cifras 
originalescausarían en el empleo 
delacomuna. 

“Desde Talcahuano, nuestra 
postura siempre fue defender el 
empleo de miles de mujeres que 
hoy día tenían su fuente laboral 
en riesgo. Este nuevo fracciona: 
miento de la merluza va a permi 
tirqueelsectorartesanal aumen- 
tesu cuota de captura, que actual. 
mente tiene", cerró. 

' oy 

AMA, 
La empresa valoró los resultados de la Comisión Mixta. 
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Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

05/06/2025
    $522.401
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      13,87%
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